

502 Bad Gateway
nginx

NOTICIA

CALI

x

SUSCRIPTORES Denuncian demoras y abandono de árboles que ha sembrado la CVC en el Valle del

Cauca



La alcaldesa estuvo junto a mujeres del programa de siembra del Distrito, plantando árboles.

FOTO: Mauricio Moreno. El Tiempo.

Desde la corporación ambiental aseguran que el departamento es el de mayor reforestación en el país y que cambios climáticos afectan procesos.

JOSE ANTONIO MINOTA HURTADO

Periodista

08 de agosto 2024, 09:32 P.M.

Actualizado:08.08.2024 21:32



+ Ver Más

Unirse a whatsapp



502 Bad Gateway

nginx

502 Bad Gateway

nginx

502 Bad Gateway

nginx

Cali y el Valle del Cauca son conocidos por amplia biodiversidad y variedad arbórea que ha llamado la atención de propios y visitantes, y que se ha convertido en objeto de múltiples análisis e investigaciones. Tanto así, que la ciudad será la sede de la COP16, **la conferencia más importante a nivel ambiental y biodiversidad**, programada entre el 25 de octubre y el 1 de noviembre.

502 Bad Gateway

nginx

Sin embargo, la tala indiscriminada de bosques, la deforestación y la falta de mantenimiento y supervisión, son algunos de los factores que atentan con el mantenimiento de los árboles en la región.

(Además: [Un año de diálogos de paz entre 'Shottas' y 'Espartanos': ¿qué tanto se ha avanzado?](#))

Julio Jiménez, quien durante décadas ha habitado una de las zonas aleñadas al cerro La Bandera, ha padecido con los últimos incendios que arrasaron con buena parte de la vegetación y flora del sector.

Y aunque ha visto con esperanzas la siembra que se ha adelantado desde entidades como la Corporación Regional para el Valle del Cauca, CVC, cuestiona que los árboles plantados no han tenido el **acompañamiento de la autoridad ambiental vallecaucana**, por lo que asegura que “poco se está haciendo para cuidar a los nuevos árboles sembrados.

“La CVC instaló unos árboles, pero en menos de dos años se han ido deteriorando hasta dañarse por completo. Entonces, todo lo que se había hecho termina en nada, porque con el poco tiempo se dañan”, asegura Jiménez.

Además, cuestiona que dentro de la estadística de la corporación indiquen que sembraron bastantes árboles, pero en realidad sean **pocos los que realmente están de pie**.

“Una vez plantaron árboles en forma de la bandera de Colombia, y al poco tiempo y ninguno está de pie”, agrega.



Entre las especies más sembradas por el sector privado se encuentran el cedro rosado.

FOTO: Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible

Entre tanto, un habitante de la zona rural de Yumbo denuncia que en la vía a Miravalle, entre los años 2020 y 2021 la CVC sembró alrededor de 10 mil árboles.

“Además, le pagaron a unos campesinos de la zona más de 30 millones de pesos por hacer esa siembra la cual iba a contribuir a repoblar esa zona, en una iniciativa que tiene la CVC de sembrar árboles por todo el departamento”, agrega.

(Lea también: [Conmoción en Cali por el asesinato de una pareja al interior de un vehículo mientras se movilizaban con sus hijos](#))

Aunque asegura que la siembra se realizó, el mantenimiento no, incluso, por las altas temperaturas se terminaron marchitando.

“Cuando es una siembra masiva necesita hacerle mantenimiento tanto de maleza y como de hidratación, pero esto no se realizó y por ende esa cantidad de árboles que fueron cerca de 10.000 se perdieron y no nacieron”, agrega.

Valle, líder en reforestación

Desde la CVC, aseguran que por el contrario, la situación del cerro La Bandera es “un buen ejemplo de un proceso exitoso de restauración, que después de haberse convertido en un paisaje desértico **producto de las explotaciones mineras**, se recuperó como un ecoparque totalmente reforestado para el disfrute de todos los caleños y visitantes”.

Y agregan: “Desde la corporación se realiza el seguimiento a la siembra de árboles y se destinan recursos para realizar los sostenimientos durante dos años consecutivos contados a partir de la fecha de siembra; sin embargo en algunos semestres se presentan situaciones de verano extremo que ocasionan mayores pérdidas a las estimadas, no obstante a través de los **mantenimientos programados** se busca reponer gran parte de los árboles que no soportaron las situaciones adversas”.

Detallan que desde la década de los años 90, la entidad ambiental ha encaminado sus esfuerzos hacia la conservación de los bosques y la recuperación de las áreas forestales y con ello, la biodiversidad del departamento.

“La corporación ha entendido que las restauraciones deben contar con seguimiento y sostenimiento de las áreas restauradas y es por ello que para cada Plan de Acción, además de asignar recursos para los proyectos de restauración, se han asignados recursos para contar con **equipos técnicos encargados de realizar el seguimiento** así como el sostenimiento de las áreas intervenidas”, explican desde la CVC.

También precisan que la mayoría de los árboles sembrados corresponden a especies nativas que muestran menor desarrollo en campo que las especies foráneas, “esto sumado a que cada vez se hace más marcados los climas extremos que ocasionan mayores pérdidas a las estimadas, especialmente cuando en temporada seca se presentan los grandes incendios forestales que arrasan no solo con los bosque nativos sino con muchas áreas intervenidas”.

Aseguran que a través “de los seguimientos y mantenimientos programados, buscan reponer gran parte de los árboles que no soportaron las situaciones adversas”.

En cuanto al proceso de restauración de un área degradada, detallan que es un trabajo de largo aliento, cuyos resultados no se hacen notorios en el corto plazo.

“Además requiere de un alto compromiso de las comunidades y en particular de los propietarios de los predios en donde se han implementado las siembras; adicionalmente se adelantan **procesos de educación ambiental con los actores sociales**, campesinos y comunidades étnicas que participan en los proyectos de restauración ecológica”, añaden desde la CVC.

Destacan que la corporación es líder en reforestación al nivel nacional, a través del cumplimiento “metas muy ambiciosas como la del pasado Plan de Acción 2020-2023, en el cual se lograron sembrar más de ocho millones de árboles para el beneficio de nuestros valiosos ecosistemas”.

¿Cómo es el proceso de siembra de árboles por parte de la CVC?

Voceros de la entidad explican que existen varias maneras de adelantar procesos para la siembra de árboles por parte de la CVC.

“Hay uno que está asociado a priorizar acueductos veredales. Esa es una manera para proteger fuentes de agua y mejorar disponibilidad de recursos en acueductos veredales. Otro factor está asociado al índice de deforestación que mide el Ideam año a año y donde nos dice dónde tenemos las **principales afectaciones**. Entonces ahí se priorizan esas cuencas las que resulten de alguna manera con mayor afectación. Y otra está asociada a temas de enriquecimiento de áreas protegidas”, explican.

También destacan que el departamento es líder en áreas protegidas, sumado a que hay predios de carácter público y privado que tienen un plan de acción y manejo, que tienen como responsabilidades aislamiento y protección o enriquecimiento allí también.

“Otro factor es cuando el propietario de un predio ofrece a título de gratuidad. Y le dice yo tengo un predio y quiero sembrar árboles aquí y autoriza a la CVC a sembrar árboles aquí. Una vez llega la solicitud, la CVC hace una visita, evalúa el predio y determina el tipo de especie que se siembra. **La CVC en algunas ocasiones o en la gran mayoría asume el mantenimiento hasta por tres años de esos árboles**. En otras ocasiones, se entregan los árboles y ya el propietario o la comunidad se encarga de su mantenimiento y protección”, puntualizan.

[RELACIONADOS](#) | [MEDIO AMBIENTE](#) | [VALLE DEL CAUCA](#) | [DENUNCIA](#)

 Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News



JOSE ANTONIO MINOTA HURTADO

Periodista

08 de agosto 2024, 09:32 P.M.

Actualizado:08.08.2024 21:32



Comentar



Guardar



Reportar



Portada